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الملخص
(فروقات الأداء الحركي بين البنين والبنات في القفز العريض والموازنة الحركية وعلاقتها بعاملي الوزن والطول لتلاميذ المرحلة الابتدائية الأولى). 

بهدف البحث إلى التعرف على مؤشرات الفروق بين نتائج مستوى الأداء الحركي للمهارات الأساسية في القفز العريض الثابت والموازنة الحركية للبنين والبنات في المرحلة الثانية والثالثة والرابعة الابتدائية بأعمار (7-10) سنوات. 

وإيجاد العلاقة بين أداء الموازنة الحركية والقفز العريض الثابت مع كل من عاملي الطول والوزن. 

عينة البحث (180) من تلامذة المراحل الثلاث ولكل مرحلة (60) من التلاميذ والتلميذات (المرحلة الثانية والثالثة والرابعة الابتدائية ومن (3) مدارس في بغداد/الرصافة وأجرى البحث خلال الفصل الأول للعام الدراسي (2010-2011)، واستخدم الباحثة المنهج الوصفي بالأسلوب المسحي، وأجراء اختبارات الموازنة الحركية والقفز العريض الثابت والمقارنة بين أدائهم لكل مرحلة دراسية بين البنين والبنات وإيجاد العلاقة بين عاملي الطول والوزن والموازنة والقفز العريض الثابت. 

وأظهرت النتائج عن تفوق البنين في المراحل الثلاث على البنات في أداء القفز العريض الثابت في حين لم تظهر فروقاً معنوية في الموازنة بين البنين والبناء وللمراحل الثلاث ولا توجد علاقة ارتباط ايجابية بين عاملي الطول والوزن والموازنة والقفز العريض الثابت للمراحل الثلاث، ولابد من أجراء بحوث ودراسات عن كافة المهارات الحركية الأساسية للمرحلة الابتدائية. 

Ab stract
The objectives of the study was to investigates about the results between male and femeale in the performance of two basic movement (motor balance and Standing broad Jump) of primary school second third and four stages. 

The Sample of research was (180) student choosing from three different schools in (Al-Rsafa Side) Baghdad They Divided in to three groups each on (60) Student they each on subdivided in to two groups (30) girls and (30) boys. 

The researcher used descriptive program (method) of plane style She used first one two tests in standing broad Jump and Second one in motor balance. 

The results were that the boys are better then girls in standing broad Jump for three stages, Also but did net find any different Between girls and begs in motor balance. Height also the results that no realation ship between the weight with motor balance and standing boroad Jump. The Recommend. The recommend elation of the study was to make research in many basice movements. 
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